

Orsay crée une assemblée citoyenne pour le climat

La Ville d'Orsay invite ses habitants à la soirée de lancement de sa nouvelle Assemblée Citoyenne Locale pour le Climat, qui se tiendra le jeudi 16 janvier à 20h30, à la Maison Jacques Tati (salle Joséphine Baker).

« La question du climat est une porte d'entrée pour aborder de nombreuses problématiques de nos sociétés. À l'échelle locale, nous avons un rôle capital à jouer, et l'intelligence collective est essentielle pour cela. »

Philippe Escande,
adjoint au maire en charge de la
transition écologique

« Cette assemblée se veut un espace où toutes les voix – citoyens, experts, associations – peuvent s'exprimer et collaborer. « Nous voulons créer un espace où l'engagement citoyen s'allie à l'expertise locale. »

Yann Ombrello,
conseillère municipale déléguée à la
démocratie participative

« Réfléchir sur les forêts, c'est repenser notre rapport au vivant tout en intégrant les aspects liés à la biodiversité, au climat, à la santé et à la société. »

Hervé Dole, astrophysicien et
président de l'assemblée.

Cette nouvelle assemblée regroupera citoyens, associations et experts scientifiques afin de réfléchir aux enjeux environnementaux et de proposer des solutions adaptées à l'échelle locale.

Pour sa première session, l'assemblée se concentrera sur les forêts, qui couvrent près de 20 % du territoire communal. Ces espaces naturels, essentiels pour la biodiversité et le bien-être des Orcéens, invitent à une réflexion collective sur leur préservation et leur gestion durable. Nicolas Friang, responsable de l'Unité Territoriale Ouest-Essonnes Chevreuse à l'Office National des Forêts, apportera son éclairage sur le contexte forestier local et national.

L'assemblée s'est fixé trois grandes missions :

- ① **Sensibiliser et mobiliser** les habitants sur des enjeux environnementaux essentiels ;
- ② **Proposer des actions concrètes** adaptées au contexte local pour orienter les politiques municipales ;
- ③ **Organiser des événements** accessibles à tous – conférences, ateliers, visites de terrain – afin d'impliquer toutes les générations.

Des ateliers, des visites de terrain et des auditions d'experts rythmeront les travaux de l'assemblée tout au long de l'année. Ces propositions seront ensuite présentées aux élus et

partagées avec l'ensemble des Orcéens lors d'événements publics ou via des publications dédiées.

Un fonctionnement basé sur l'intelligence collective

L'assemblée se réunira en plénière chaque mois ou tous les deux mois. Les thématiques explorées évolueront en fonction des priorités locales identifiées par les participants. Ses travaux seront régulièrement partagés avec les élus et la population, afin d'assurer un suivi transparent et participatif.

Avec cette initiative, la Ville d'Orsay franchit une nouvelle étape dans la démocratie participative et la transition écologique. Cette instance citoyenne ambitionne de mobiliser l'écosystème local pour co-construire des solutions adaptées aux enjeux du territoire.

Informations pratiques :

Date : Jeudi 16 janvier

Heure : 20h30

Lieu : Maison Jacques Tati, salle Joséphine Baker, Orsay